
香港文匯報訊（記者 文根茂）主
持內會主席選舉的公民黨立法會議
員郭榮鏗濫用權力，與其他泛暴派
一唱一和拉布半年，兩辦日前發聲
明譴責其瀆職行為，惟郭榮鏗竟變
本加厲。多名政界人士昨日接受香
港文匯報記者訪問時批評，郭榮鏗
等泛暴派明顯沒有擺中央在心，所
為已違反基本法、破壞「一國兩
制」、超越底線，要求特區政府採
取行動，停止相關人等破壞香港的
行為。

譚耀宗：不能姑息養奸
全國人大常委譚耀宗指，郭榮鏗

完全沒有悔意，十分囂張，也不承
認自己的所作所為不對，講明要阻
止《國歌條例草案》等法案更已違
反基本法，亦有違立法會議員的誓
言。

他強調，行政長官林鄭月娥日前
已指出，泛暴派和郭榮鏗癱瘓內會
是「鐵證如山、不容抵賴」，故特
區政府應起訴郭榮鏗，否則就是姑
息養奸，助長他的氣焰，危害整個
特區，並要求立法會主席梁君彥積
極尋找法律意見，考慮讓原內會主
席李慧琼先處理日常事務，最後才
選主席。

吳亮星：行為超越紅線
立法會前議員、港區全國人大代

表吳亮星指，郭榮鏗和其他泛暴派
議員企圖攬炒香港，破壞香港，以
取得他們的政治利益，連國歌法都
要阻撓，反映相關人等絕對沒有擺
中央在心，已然超越紅線，並狠批
郭榮鏗等人拒絕履行基本法要求立
法會議員完成的任務，企圖破壞基
本法，破壞「一國兩制」，不應該

再繼續主持內會。
他強調，應從法律途徑和立法會規

則兩個渠道處理，建議建制派透過不
信任動議停止泛暴派拉布，而立法會
主席梁君彥亦應積極諮詢外界法律意
見，強調相關行為對社會、市民造成
極大傷害，完全不能容忍，必須有效
阻止。

彭長緯：賣國行為累港
全國政協委員彭長緯指出，郭榮

鏗等泛暴派明顯是美國的政治棋
子，就算是犯法都認為美國能照顧
他們，因此愈來愈囂張。有關人等
的行為已違反基本法和立法會議員
誓言，必須要為自己的行為承受後
果，又慨嘆香港很多人被政治鬥爭
利用，很多賣國賊的行為會累死香
港人，希望市民能清晰認識泛暴派
行為背後的政治動機。

立法會內務委員會昨日舉行第十六次會議，負責主持選舉議程的公民黨郭榮鏗繼

續濫權，先處理其他泛暴派議員與選舉程序無關的議案，再次令會議淪為泛暴派的

政治表演場地。建制派議員對此表達強烈不滿。建制派「副班長」陳克勤批評，郭

榮鏗繼續不按議事規則和內務守則進行選舉程序，只不斷與泛暴派議員「扯貓

尾」，利用無關痛癢的動議燃燒會議時間，做法無賴，建制派會考慮對郭榮鏗提出

不信任議案，以及循議事規則委員會和由立法會主席跟進等方式解決困局。

■香港文匯報記者 鄭治祖
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建制擬對郭榮鏗提不信任議案
批與泛暴議員「扯貓尾」嘥時間 冀立會主席跟進解困

公民黨

楊岳橋 要求立法會行政管理委
員會提供去年6月至10
月立法會大樓保安安
排，及容許警方進入大
樓執行職務的相關文
件；要求立法會秘書長
陳維安出席內會會議回
應有關問題。

譚文豪 要求立法會行政管理委
員會提供去年6月至10
月立法會大樓保安安
排，及容許警方進入大
樓執行職務的相關文
件；要求立法會秘書長
陳維安出席內會會議回
應有關問題。

郭家麒 要求立法會行政管理委
員會提供去年6月至10
月立法會大樓保安安
排，及容許警方進入大
樓執行職務的相關文
件；要求立法會秘書長
陳維安出席內會會議回
應有關問題。

陳淑莊 要求立法會秘書長陳
維安見證內會主席、
副主席選舉。

民主黨

許智峯 要求立法會秘書長陳維
安出席內會，回應與大

樓有關的保安問題。

尹兆堅 要求立法會秘書長陳
維安出席內會，回應
與大樓有關的保安問
題。

胡志偉 要求立法會秘書長陳維
安出席內會，回應與大
樓有關的保安問題。

「專業議政」

梁繼昌

■要求立法會秘書長陳維安出
席內委會會議，協助主持人
答覆議員提問。

■要求主持人在內委會正、副
主席選舉中，堅守公平公
正、公開透明、包容兼聽、
合法合規、平衡效益。

■要求候選人闡述當選後如何
確保會議有效進行。

■要求候選人承諾當選後要促
請政府要優先將不具爭議的
法案交立法會審理。

■要求候選人承諾當選後必須
徵得大多數委員同意，才可
就任何法案恢復二讀辯論。

■要求候選人承諾當選後邀請
政務司司長就其於去年12
月16日給立法會主席的來
信*與各委員討論。

邵家臻 要求行管會提供去年6
月12日警方進入立法會
大樓的閉路電視記錄。

莫乃光 要求立法會秘書長陳維
安出席內會回應與大樓
有關的保安問題。

「議會陣線」

毛孟靜 要求立法會秘書長陳維
安出席內委會回應與大
樓有關的保安問題，及
撤走大樓周邊水馬。

陳志全 要求立法會秘書長交
代他於去年6月21日
要求行管會暫停陳維
安職務，及成立調查
委員會調查其瀆職行
為的工作進度。

范國威 要求立法會秘書長陳維
安出席內委會回應與大
樓有關的保安問題。

工黨

張超雄 要求所有內委會候選
人交代當選後如何監
督秘書處運作。

*張建宗在信中表示內會未選出

正副主席，會影響立法會多項

事 務 ， 特 別 是 審 議 法 案 的 工

作。

泛暴派拉布動議

（已離任）

國務院港澳辦及香港中聯辦早前
譴責公民黨議員郭榮鏗等人惡意拉
布，但郭榮鏗竟變本加厲，與中央
為敵。一批市民昨日自發到中聯辦
請願，支持兩辦依法行使監督權，
並促請特區政府盡早推動基本法二
十三條立法，嚴懲有關人等在港進
行任何分裂國家的行為。

■文：香港文匯報記者 子京
圖：香港文匯報記者 攝

來自荃灣、元
朗、葵青的多位
市民昨日在政府
總部發起集會，
譴責郭榮鏗濫用
權力，阻撓內會
運作，拖累經濟
民生。

■香港文匯報
記者 子京

香港文匯報訊（記者 文根茂）全國政協副主席
梁振英昨日連發兩個帖文批評泛暴派造成立法會內
會亂象。他強調，根據基本法，凡是香港解決不了
的大事，最後就是中央出面出手，倘香港亂象繼
續，最終埋經濟單和政治單的是750萬香港人，泛
暴派頭頭全部會一走了之。

港解決不了 憲制賦中央出手
梁振英在帖文中批評泛暴派「不知好歹」。他
強調，香港實行的是中央授予的高度自治，「不是
完全自治」，立法會被惡意癱瘓，立法會佔多數的
建制派解決不了這個問題，特區政府也解決不了，
到最後就要中央出手。不管泛暴派和他們的「西方
主子喜歡不喜歡」，凡是香港解決不了的大事，最
後就是中央出面出手，憲制安排就是如此。
他指出，除國防、外交外，中央在基本法還保
留了很多其他權力，這些權力可以不用，「不用，
香港就享有比基本法賦予的更高度的自治權；出了
大事，就不能不用，用了，香港自治權的高度就會

向基本法訂定的底線下降。」
梁振英批評，泛暴派23年來不知好歹，以鬥為
綱，還把美國、英國、德國、台灣等地勢力引入香
港政治，郭榮鏗一年就跑了四次美國，進而公開針
對內地同胞，導致香港亂象頻仍、敗象不絕、內地
人民罵聲四起。

泛暴派頭頭全部將一走了之
「在這情況下，即使中央繼續啞忍，內地人民
也不會同意。『泛民』懂不懂西方的民主，暫且不
提，他們肯定不懂中國內地的民主。」他表示，局
勢正沿其上述軌跡發展，最後要埋經濟單和政治單
的是750萬香港人，泛暴派頭頭全部會一走了之。
梁振英在另一帖文中，則引用《蘋果日報》昨

日在頭版聲稱「支持郭榮鏗議員堅守議事規則捍
衛香港自由民主法治」，「把這種瀆職行為說成是
自由民主法治的體現，是反智的。」他質問：「世
界上還有那（哪）個地方的立法機關選內務委員會
主席，拉布拉了六個月？」

政界斥當中央冇到 促港府起訴梁振英：亂象持續 港人埋單
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在內會第十六次會議上，郭榮鏗繼續處理各項
由泛暴派議員提出的、與主席選舉無關的動

議。多名建制派議員提出規程問題，批評郭榮鏗
只負責主持主席選舉，沒有資格處理其他事項，
行為超越界線，應直接進入選舉正、副主席程
序。惟郭榮鏗懶理，同時宣佈要「表決」同黨譚
文豪提出的動議。
建制派「班長」廖長江在發言強調，全體建制
派立法會議員反對有關環節，但為要阻止泛暴派
繼續拉布，所以決定參與表決，但絕非同意郭榮
鏗有權處理非選舉以外的工作。

會議全審同道與選舉無關動議
會議到結束仍未進入選舉主席程序，郭榮鏗更聲
稱會先處理其他泛暴派議員的動議，始進入選舉程
序，惟這些動議基本與主席選舉無關（見右表）。
郭榮鏗在會後聲稱，留意到昨日的會議比較暢
順，而他作為主持人，其責任就是主持會議，又
稱香港一直是有規有矩和文明的地方，要解決爭
議需要議員的集體智慧，其他人說三道四也不會
影響他，而非「靠嚇」或取消議員資格就可以解
決。被問到會否為內會主席選舉定出死線，及所
謂「集體智慧」是否代表由泛暴派共同控制內
會，他就拒絕回應。
立法會原內會主席李慧琼在會前透露，是次內
會的唯一議程是選出正副主席。她一直就此與立
法會主席梁君彥及政務司司長張建宗保持溝通，
而梁君彥正尋求外界的法律意見。

陳克勤：借提案辯論拖延選舉
陳克勤則在會後批評，郭只負責選舉主席的工
作，根本無權處理其他議案，但他借議員提案和

辯論拖延選舉，對建制派要求盡快選主席充耳不
聞。他們要求郭榮鏗盡快完成選舉主席程序，不
應再處理他無權處理的動議。
他透露，各種解決內會困局方法已準備妥當，

包括考慮向郭榮鏗提出不信任議案、循議事規則
委員會及由立法會主席跟進等，目前要待了解梁
君彥尋求的外界法律意見再做決定。

梁美芬：法律界朋友忍無可忍
針對立法會法律顧問聲稱郭榮鏗有權處理內會

動議，經民聯議員梁美芬強調對此並不認同，強
調根據《議事規則》演繹，不應縱容主席選舉一
直被拖下去。有法律界朋友對郭榮鏗的處理手法
感到忍無可忍，認為郭沒有能力，亦無判斷力主
持選舉工作，現在須尋求更多法律和專家意見，
解決目前問題。

麥美娟：會議「加速」證兩辦發聲有效
工聯會議員麥美娟則指，郭榮鏗在過去數月只處

理了一個動議，但是次會議很快便處理了譚文豪的
動議，證明國務院港澳辦及香港中聯辦較早前發表
的聲明有效，呼籲市民繼續積極表達意見。

李慧琼：逼人退選違法不公
另外，有人要求李慧琼退選內會主席，屆時即

可以原主席身份主持正副主席選舉，李慧琼強
調，必須致力維護公平、公正的選舉，任何人以
任何手法和手段迫使另一候選人退出，都是不公
義亦可能違法，加上倘貿然退選，就會令另一陣
營候選人當選，達至其政治目的，相信她的盟友
和支持者不會接受，議會亦未必能暢順運作，故
絕對不會退選。

■在「三權分立」的憲制原則下，國務院港澳
辦及香港中聯辦的譴責只屬無理指控和政治謾
罵，兩辦「並無任何權力或資格」影響及評論
立法會及各委員會如何運作，及立法會議員如
何履行其職責。

■中央部門不應「干預」香港事務，出手破壞
「一國兩制」；立法會議員不應是政府的「應
聲蟲」，讓任何政府的法案都通過。

■「『一國兩制』『敗壞』得好緊要」、「只
要『北京』唔開心」，議員就是違反誓言。

■自己拉布是為阻止《國歌條例草案》等「惡
法」通過，「要DQ我嘅字已經寫喺牆上，如果
為港人爭取民主、自由、捍衛法治，而被DQ嘅
話，呢個係我郭榮鏗本人一生嘅光榮，唔會有
遺憾。」香港人千萬不要放棄，如果放棄的
話，我們就會輸。

■香港一直是有規有矩和文明的地方，要解決
爭議需要議員的集體智慧，其他人說三道四也
不會影響他，而非「靠嚇」或取消議員資格就
可以解決。 整理：香港文匯報記者 文根茂

郭榮鏗狂言謬論節錄

■■立法會內會昨日舉行第十六次會議立法會內會昨日舉行第十六次會議，，主持人郭榮鏗繼續濫主持人郭榮鏗繼續濫
權權，，令會議淪為泛暴派的政治表演場地令會議淪為泛暴派的政治表演場地。。 香港文匯報記者香港文匯報記者 攝攝


